

La métamorphose de la Suisse

Rencontre avec Bridget Dommen, écrivaine résidant à Bellevue, qui nous plonge dans la transformation de la Suisse à travers l'histoire de son arrière-grand-père par alliance.



Bridget Dommen vient de recevoir le Mérite Belleviste 2024, qui récompense des Bellevistes qui se sont distingués dans une discipline culturelle ou sportive.

Dans son livre *La transformation de la Suisse 1947-2020*, Bridget Dommen nous invite à plonger dans l'histoire de son arrière-grand-père par alliance, Georges Dommen, un homme dont la vie illustre la profonde métamorphose que la Suisse a vécue au cours des XIXe et XXe siècles. À travers son parcours personnel, Bridget Dommen nous offre une perspective sur l'évolution du pays, passant d'une société rurale et agricole à une nation moderne, industrialisée et ouverte au monde.

L'émergence de la démocratie directe

Georges Dommen est né dans un milieu paysan modeste, à une époque où la Suisse était principalement une société agricole, pauvre et isolée. Il a vécu un monde dépourvu d'électricité, d'eau courante et de transports modernes, des éléments qu'il a découverts et intégrés au fil de sa vie. Sa trajectoire, marquée par des progrès technologiques et sociaux majeurs, correspond parfaitement à la transformation du pays, qui, en l'espace d'un siècle, est devenu l'un des foyers de l'industrie européenne.

Au-delà des bouleversements économiques, la Suisse a

connu des changements sociaux et politiques importants pendant cette période. Georges Dommen a vécu l'émergence de la démocratie directe, un processus fondamental de la politique suisse. En 1848, le droit de vote et la possibilité de lancer des référendums ou des initiatives populaires ont permis à la population de participer activement aux décisions politiques. Ce tournant a marqué l'histoire de la Suisse et a permis à des voix jusque-là marginalisées d'influencer le destin du pays. Georges Dommen a donc vu une évolution profonde de la société suisse, une société de plus en plus démocratique et participative, et sa propre expérience s'inscrit dans ce contexte de changement.

Mutations

Un événement clé dans la vie de Georges Dommen fut sa rencontre avec l'innovation du lait condensé, dans les années 1860. Ce produit, inventé par deux frères américains installés en Suisse, allait révolutionner l'industrie laitière. Georges, à l'époque un jeune paysan, saisit cette opportunité pour se lancer dans l'aventure de l'industrie du lait condensé. Cette aventure illustre parfaitement l'esprit entrepreneurial de Georges

Dommen, un homme issu d'un milieu modeste, mais qui, grâce à son flair pour les opportunités, a contribué à l'essor de l'industrie suisse. À travers ce moment clé de la transformation économique, Bridget Dommen souligne comment l'industrie s'est progressivement imposée en Suisse, tout en respectant les valeurs d'innovation et d'adaptation propres à la culture suisse. L'histoire de Georges Dommen n'est pas seulement celle d'un homme qui a su tirer parti des changements économiques de son époque, mais aussi celle d'un homme qui a accompagné, à sa manière, les mutations profondes du pays.

LA TRANSFORMATION DE LA SUISSE 1870-1920, Regards de Georges Dommen, De Bridget Dommen. Éditions Slatkine.

Publicités

OMBRALIS
STORES

Route de l'Etraz 126 - 1290 Versoix
www.ombralis.ch
022 755 12 55

Le Livre à Portée de Main
Trésor

www.monjolitresor.com
Rue des Boucheries 23,
Versoix - 078 846 87 68

Easy Trips Sarl
pour tous vos déplacements
en toute sécurité
Tél: 076 661 69 40

**Cours de français
et d'anglais par un prof
de langues expérimenté.
Grammaire, conversation
et soutien scolaire
Tél: 076 790 63 05**

TéléVersoix Magazine
Ce numéro a été tiré
à 10 000 exemplaires

Toute reproduction des articles,
même partielle, faite sans
accord écrit, est illicite.

Rédacteur responsable :
Matthieu Honoré
Contact BP 133,
1290 Versoix

Cotisez au journal
en utilisant ce QR Code